



N° 32

Le 10 février 1991

## **LE MINISTRE CLARK SOULIGNE LE PREMIER ANNIVERSAIRE DE LA LIBÉRATION DE NELSON MANDELA**

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a souligné aujourd'hui le premier anniversaire de la libération inconditionnelle du leader du Congrès national africain, M. Nelson Mandela, le 11 février 1990. Le Ministre a noté avec satisfaction les réformes opérées en Afrique du Sud ces douze derniers mois, et il a encouragé la prise d'autres mesures analogues pour l'année à venir.

«Nous avons vu, au cours de l'année écoulée, le Congrès national africain mettre un terme à sa lutte armée en échange d'un siège à la table des négociations. Nous avons vu le gouvernement sud-africain non seulement libérer Nelson Mandela, mais encore lever l'interdit prononcé contre certaines organisations politiques, abolir l'état d'urgence et entreprendre de faire disparaître les derniers piliers législatifs de l'apartheid. Nous avons également assisté à un rapprochement important entre les principales organisations politiques noires. Il reste encore beaucoup à faire, mais des étapes cruciales ont été franchies sur la voie d'une démocratie non raciale en Afrique du Sud.»

«Ces quelques mois représentent pour M. Mandela une véritable victoire personnelle. Le long combat mené par le mouvement anti-apartheid pour obtenir sa libération a porté fruit. En tant que principal leader de la lutte contre l'apartheid, M. Mandela a toujours montré un profond attachement à la négociation pacifique comme moyen de démocratiser la société sud-africaine.»

M. Clark a souligné que les remarquables progrès réalisés jusqu'ici sont le résultat de la seule volonté du peuple sud-africain, sous la gouverne de M. Mandela et du président de Klerk, de travailler ensemble à la réalisation de changements pacifiques, et il a salué l'appel lancé récemment par M. Mandela pour la tenue d'une conférence multipartite qui aurait pour mandat de préparer les